

**COMUNICADO CONJUNTO
DE LOS PRESIDENTES DE LA REPUBLICA DE
NICARAGUA Y LA REPUBLICA DE CHINA**

Atendiendo una cordial invitación del Excelentísimo Señor Presidente de la República de China, Doctor Lee Teng-hui, el Señor Presidente de la República de Nicaragua, Doctor Arnaldo Alemán Lacayo efectuó una visita de Estado a la República de China del 5 al 9 de agosto de 1997.

EL Presidente Arnaldo Alemán Lacayo estuvo acompañando de su hija, la Primera Dama de la República, Señorita María Dolores Alemán Cardenal, el Dr. Iván Escobar Fornos, Presidente de la Asamblea Nacional de Nicaragua, el Dr. Guillermo Vargas Sandino, Presidente de la Corte Suprema de Justicia, el Dr. Emilio Alvarez Montalván, Ministro de Relaciones Exteriores, además de destacados empresarios nicaragüenses, y de una alta comitiva de Gobierno, quienes fueron cordialmente recibidos por el Presidente Lee y autoridades del gobierno de la República de China.

Durante su permanencia en la República de China, el Presidente Alemán Lacayo cumplió con un intenso e interesante programa de actividades oficiales, destacándose entre otras, las reuniones en el Palacio Presidencial con el Presidente Lee Teng-hui, con autoridades nacionales y locales, y con importantes empresarios privados de la República de China.

Los Mandatarios, en un clima de cordialidad conversaron sobre el estado de las relaciones bilaterales y otros temas de interés común. En particular, evaluaron la situación en Hong Kong, luego del traspaso de este territorio, de manos británicas al dominio de China Continental, y compartieron sus sinceros deseos para que en ese importante enclave económico prevalezcan inalterables los principios de paz, libertad y prosperidad, de los cuales han gozado los habitantes de Hong Kong.

También analizaron la declaración de la China Continental en el sentido de que Hong Kong confirma la tesis propuesta por Beijing de " Un gobierno, dos sistemas, " la cual no debe ser aplicable a otras naciones, en particular a la República de China, que goza de libertad y soberanía.

El Presidente Arnaldo Alemán Lacayo aplaudió los esfuerzos del gobierno y pueblo de la República de China por el desarrollo político, económico y social alcanzados.

Por su parte, el Presidente Lee expresó su pleno reconocimiento al Excelentísimo Señor Presidente Dr. Arnaldo Alemán Lacayo y a su pueblo por los esfuerzos que realizan para fortalecer la paz, revitalizar la economía, promover la inversión extranjera y el bienestar social en Nicaragua, y así consolidar la democracia y el estado de derecho; al tiempo que reconoció que el Diálogo

Nacional que impulsa el gobierno con las fuerzas políticas es una muestra del civismo alcanzado por los nicaragüenses, y el único camino posible para salvar las diferencias, sabiendo que deben prevalecer los mandatos constitucionales.

Los dos Presidentes manifestaron su complacencia por los continuos logros alcanzados en las relaciones bilaterales y la cooperación mutua entre ambos países y coincidieron en la necesidad de imprimir un nuevo impulso a sus relaciones bilaterales, ampliando las áreas de cooperación entre ambos países.

Para el logro de ese objetivo, acordaron sentar los principios de una Alianza Estratégica que tendrá como base los siguientes ejes:

A. Apoyo político firme y permanente en los esfuerzos de la República de China de convertirse en Miembro del sistema de la Organización de las Naciones Unidas y demás organizaciones internacionales.

B. Fortalecimiento en las inversiones y los proyectos de cooperación en el Desarrollo Infraestructura, la Transferencia Tecnológica, y Desarrollo de Capital Humano en la República de Nicaragua.

C. Ampliación de la Cooperación en Transferencia de Tecnología, Asesoría en materia Agrícola, Agroindustrial, Materia Prima y Piscícola, Intercambio y Capacitación de expertos y el Fortalecimiento de los Intercambios Culturales y Deportivos.

El Presidente Lee manifestó a su homólogo nicaragüense la voluntad de su gobierno de apoyar todos los proyectos de cooperación presentados por el gobierno de Nicaragua, los cuales beneficiarán al pueblo nicaragüense en su desarrollo económico y social.

El Presidente Dr. Arnoldo Alemán recibió del Presidente Lee Teng-hui, el "Gran Cordón de la Orden del Jade Brillante", máxima condecoración que la República de China confiere a Jefes de Estado; y el Ministro de Relaciones Exteriores, Dr. Emilio Alvarez Montalván también recibió la "Orden de la Estrella Brillante" en el Grado de "Gran Cordón", del Presidente Lee, y que expresan el genuino reconocimiento del Pueblo y Gobierno de China por el apoyo brindado en el plano internacional y su contribución al fortalecimiento de los vínculos de amistad entre ambas Naciones.

Los Presidentes se congratularon por el éxito y los acuerdos alcanzados durante la VI Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación entre los países del Istmo Centroamericano y la República de China, celebrada en la ciudad de Tegucigalpa, los días 4 y 5 de julio de 1997; ello confirma los altos niveles de cooperación y amistad que mantienen los países centroamericanos y la República de China.

El Señor Presidente Dr. Arnoldo Alemán Lacayo expresó al Señor Presidente de la República de China, Dr. Lee Teng-hui, su profundo agradecimiento en nombre propio, el de sus hijos, y familiares, y en el de los demás miembros de la alta delegación que le acompañan, por el afectuoso e inolvidable recibimiento que le brindaron, así como por la amable hospitalidad dispensada a él y a su comitiva, por parte del pueblo y gobierno de la República de China durante su estadía en este país.

Este Comunicado Conjunto se suscribe en dos ejemplares en los idiomas español y chino, ambos de un mismo tenor y de igual validez.

Dado en la ciudad de Taipei, República de China, a los nueve días del mes de agosto del año ochenta y seis de la República de China, correspondiente al año mil novecientos noventa y siete del calendario gregoriano.

(F) **Arnoldo Alemán L.**
PRESIDENTE DE LA
REPUBLICA DE NICARAGUA

(F) **Lee Teng-Hui**
PRESIDENTE DE LA
REPUBLICA DE CHINA